

pour sauvegarder les intérêts des âmes et l'honneur du nom catholique. ”

“ Je crois donc aller au-devant de vos désirs, en vous invitant à vous unir ensemble dans le but d'alléger le poids énorme qui doit peser sur la conscience du père commun de tous les fidèles. A cet effet, voici la proposition que je me permets de vous faire, avec la conviction intime qu'elle sera très agréable à votre charité et à votre piété filiale. ”

“ Veuillez, s'il vous plaît, indiquer, sur les blancs du billet ci-joint, le nombre des messes *ad intentionem dantis*, que vous voulez prendre l'engagement strict d'acquitter ou de faire acquitter, au nom de Léon XIII, en faveur des pieux bienfaiteurs de l'église Saint-Joachim et adresser, d'ici à quinze jours, ce billet à mon secrétaire privé, M. l'abbé Perron. ”

“ Votre empressement à vous rendre à ce désir me sera particulièrement agréable, et je puis vous assurer que vous causerez en même temps, par là, une joie bien grande au cœur du Souverain-Pontife. ”

“ Les communautés religieuses qui voudront se joindre à nous pour offrir au Saint-Père cet hommage de piété filiale voudront bien, elles aussi, nous dire le nombre de messes qu'elles s'engagent à faire acquitter. ”

“ Recevez, mes chers collaborateurs, l'assurance de mes bien dévoués sentiments en Notre-Seigneur,

† PAUL, ARCH. DE MONTRÉAL. ”

Les adhésions sont venues en grand nombre. D'après les renseignements que nous avons reçus de source officielle, près de huit mille messes peuvent dès maintenant être envoyées à Rome, au nom de Monseigneur, de ses prêtres et des communautés religieuses, pour contribuer à l'allègement de la dette spirituelle assumée par le Saint-Père.

L'envoi de cette généreuse offrande sera cependant retardée de quelques semaines, afin de permettre aux fidèles de prêter leur concours filial à l'œuvre de réparation si généreusement entreprise par le père commun de tous les catholiques, malgré sa grande pauvreté.

Il est permis de croire, en effet, qu'en cette circonstance, les fidèles aimeront à se joindre au clergé et aux communautés religieuses pour témoigner de leurs sentiments de dévouement et d'amour envers le Saint-Siège. Ce serait, en outre, une excellente manière de prouver au Souverain-Pontife notre reconnaissance pour l'admirable encyclique dont il vient d'honorer le peuple canadien tout entier.